

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 5 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 8 m. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por linea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 8'10 m., 2'25 y 4 t. mixto.

Id. de Manacor para Palma, 3'55 mixto, 7'55, mañana y 5'15 t.

Id. de Manacor para La Puebla, 3'55, 7'55 m. y 5'15 t.

Id. de La Puebla para Palma, 4'35 mixto, 8'20, mañana y 5'40 t.

Id. de La Puebla para Manacor, 4'35, 8'20 m. 2'45 y 5'40 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—San Buenaventura obispo y doctor. Nació en Toscana, vistió el hábito de San Francisco, de cuya orden llegó á ser ministro general, fué condiscípulo de Santo Tomas de Aquino, y su humildad era tanta, que renunció el arzobispado Eboracense; pero habiendo asistido por orden de S. S. al concilio de Leon, fué compelido á aceptar la mitra de Albano y el capelo cardinalicio. Entre amorosos incendios falleció santamente en este día del año 1274.

CULTOS.—Mañana jueves.—En el Santo Hospital empezarán las Cuarenta Horas dedicadas á Nuestra Señora del Cármen; siendo la exposicion á las diez y media de la mañana, enséguida se cantará nona y la misa mayor. Por la tarde vísperas y completas, y concluido el octavo día de novena se reservará el Santísimo.

En San Francisco se celebrará fiesta en honra de San Buenaventura; á las diez nona y misa mayor con sermón por D. Guillermo Villalonga.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Catalina de Sena la Virgen del Tránsito.

SECCION NACIONAL.

MADRID 9 DE JULIO.

NUEVOS DETALLES

DE LOS INMIGRANTES EN ORAN.

El Imparcial publica el siguiente telegrama: «Almería 7 (11'50 n.; recibido 8'24'7 m.)—En este momento regreso de mi expedición. He recorrido los pueblos de Rioja, Gador, Tabernas y Pechina.

El pueblo de Tabernas ha perdido en Saida 26 hombres. La miseria es espantosa.

Una pobre mujer, viuda, ha perdido cinco individuos de su familia.

Reunido con el alcalde, autoridades, párroco y personas notables del pueblo, procedí al reparto de socorros entre 16 familias, invirtiendo 6.100 reales.

Los vecinos de este pueblo, de antiguo divididos por diferencias políticas y de localidad, fraternizaron momentáneamente ante el acto caritativo.

Al aparecer las viudas con sus respectivos socorros, la emocion fué indescriptible. Las lágrimas asomaron á todos los ojos.

El párroco dirigió una elocuente plática á las familias socorridas. «Pedid á Dios—les dijo al concluir—que premie á las almas caritativas del pueblo de Madrid y á las de toda España que generosamente acuden en vuestro socorro.»

La muchedumbre que rodeaba al párroco no podía contener su emocion.

Concluido el reparto, se dijo una solemne misa de *Requiem* en sufragio de las víctimas.

Las campanas doblaban. A esta ceremonia acudió el pueblo en masa. Nosotros entramos en la iglesia rodeados de las viudas y de los huérfanos. Todos lloramos.

Para el reparto de los socorros se fijaron varias cuotas con arreglo á la desgracia sufrida.

Cinco familias recibieron 500 rs. cada una, dos 400, cinco 300 y 200 las demas. De todo se extendió la correspondiente acta.

Cité á los demas pueblos en el llamado Rioja. Practicadas las oportunas informaciones, sólo resultaron cinco desgracias graves.

Prévias las formalidades convenientes, se les entregaron 1.160 rs. Después fueron socorridos algunos hombres solteros y casados que no habían recibido socorro alguno.

La afluencia de gente era tanta, que acudían á centenares en demanda de socorro, imposibilitando conocer las desgracias verdaderas entre las falsas.

En vista de ello, suspendí el reparto, encargando que cada cual para obtener socorro presentara

un documento ó informe suscrito por el alcalde, el párroco y el juez de paz del pueblo respectivo.

Envío actas de entrega.

Al regresar á la ciudad el alcalde de Almería y yo condujimos al Hospital á una pobre joven enferma, procedente de Oran.

Si no tengo aviso de la llegada de nuevos vapores con repatriados, saldré para Oran con el objeto de visitar á los heridos que allí existen.—*Mellado.*»

— Los dos siguientes sueltos pertenecen, sin quitarles ni una sola coma, al excelente periódico *El Diario de Almería*:

«Farre, ministro de la Guerra de la R. F., ha tenido el valor de asegurar en la Cámara francesa, que no pasan de cincuenta los muertos á consecuencia de la revuelta de los árabes argelinos.

De un solo pueblo de esta provincia desventurada, han fallecido muchos más de esos que dice el ministro francés. De la inexactitud de esa noticia responden los infelices fugitivos.

«Eso faltaba, que para ocultar su deshonra á los ojos de las naciones, intentara el ministerio de la república ocultar también la verdad de los sucesos!»

— «El ministro francés, no sólo ha sido inexacto al fijar el número de las víctimas de los sucesos de Oran, sino que también en el cálculo de las pérdidas que los propietarios han sufrido.

Todas las pérdidas materiales las hace subir á 600.000 francos, cuando éstas han sido inmensas, y sólo uno de nuestros compatriotas, el Sr. Campillo, ha perdido en esparto más de *cuarenta mil duros*.

Disculpe como pueda el Gobierno la impericia, torpeza, falta de valor ó lo que sea de los suyos, pero no pretenda ocultar lo que es tan manifiesto.»

No sería malo que en ambas noticias fijaran un poco la atención los periódicos *sensatos*, que diría *El Liberal*, ocupándose de los asuntos de Argel.

— Ayer hubo Consejo de ministros, y hoy, como jueves, habrá otro á la hora de costumbre, y que se celebrará en Palacio.

Consejos no nos faltan; pero falta que sean acertados los que se dan.

Se trata por ahora de saber qué hemos de reclamar de los franceses y qué nos darán los franceses á cambio de los disgustos y más que disgustos que nos han proporcionado.

Leemos, por de pronto, que en el Consejo de ayer, celebrado en la presidencia, se convino en que era preciso tomarse mucho tiempo para resolver en el asunto de las reclamaciones, y es claro que, según el refrán, van despacio las cosas, no se ha de convenir en lo contrario.

Y mientras tanto, las familias españolas fugitivas de Argel necesitan protecciones y socorros, y Bou-Amena no se duerme sobre sus sangrientos laureles.

Tenemos, pues, que armarnos de paciencia y tomar las cosas con calma sin perder el buen humor de que nos dá ejemplo el ministro de Ultramar, don Fernando Leon y Castillo, el cual ha teleografiado la noticia de su casamiento en español y en latín, suponiendo, acaso equivocadamente, que el ingeniero civil D. Práxedes, su presidente, entiende el idioma del Lacio.

Hoy no hemos recibido periódicos italianos ni ha llegado á nuestras manos la Encíclica de S. Santidad.

Pero el extracto de la misma que ayer publicamos, podemos hoy ampliarlo con los siguientes detalles comunicados por telégrafo.

La Encíclica comienza con estas palabras:

Diuturnum illud teterrimumque bellum.

El Padre Santo empieza haciendo constar que la guerra hecha á la autoridad divina ha producido el natural resultado de poner en peligro la sociedad humana, y particularmente la autoridad civil, en que descansa principalmente la pública seguridad.

Con este motivo, recuerda el horrible atentado de que ha sido víctima el emperador de Rusia y las amenazas de hombres perdidos que continúan sembrando el terror y el espanto.

En los preceptos y ejemplos de Nuestro Señor, se halla el mejor remedio á esos males, porque esos

preceptos y esos ejemplos tienen fuerza maravillosa para contener en el deber á los que mandan y á los que obedecen, y mantener la union entre ellos.

Por eso el Sumo Pontífice juzga de su deber, y propio de su autoridad, el recordar públicamente á los príncipes y á los pueblos lo que la verdad católica exige de ella, é indicar de esta manera el medio de alejar los peligros que amenazan el orden social.

Muchas personas en nuestra época, siguiendo á los seudo-filósofos del siglo pasado, dicen: que todo poder viene del pueblo; de tal manera, que los que lo ejercen en la sociedad civil son meros delegados del pueblo, revocables á voluntad. Los católicos tienen diferente doctrina, porque hacen descender de Dios el derecho de mandar como de su principio natural y necesario.

Pero importa hacer notar que los que deben hallarse á la cabeza de la cosa pública, puedan ser elegidos por voluntad y designacion de la multitud sin que la doctrina católica se oponga á ello ni lo repugne. Esa eleccion designa al soberano, pero no le concede los derechos de la soberanía. No se da la autoridad; se determina quien debe ejercerla.

El Padre Santo, confirmando la doctrina que habia enseñado en su carta de 22 de Octubre de 1880 al cardenal Guibert, añade: «No se trata aquí de formas de Gobierno. Ninguna razon se opone á que la iglesia apruebe que el ejercicio de la autoridad sea de uno ó sea de varios, siempre que sea justo y se dirija al bienestar comun.»

Por eso los pueblos pueden, respetando los derechos de la justicia *salva justitia* darse la forma de gobierno que mas convenga á su genio á sus costumbres y á las instituciones que han recibido de sus antepasados.»

El Papa expone en seguida la doctrina católica acerca del derecho divino de la autoridad: hizo ver que esa doctrina descansa en la Sagrada Escritura y en los monumentos de la tradicion.

Manifiesta que no cabe imaginar doctrina más conforme á la razon y á la vez al bien de los príncipes y de los pueblos; de los príncipes á quienes contiene dentro de los límites de la justa autoridad; de los pueblos, á quienes mantiene en obediencia.

León XIII recuerda lo que la Iglesia ha hecho en este sentido durante el curso de los siglos, y al terminar, invita á todos sus hermanos los Obispos del mundo entero á unirse á él para conjurar los peligros que amenazan la sociedad, empleando todos sus esfuerzos para conducir al conocimiento y á la práctica de la doctrina católica á los que mandan y á los que obedecen.

— La comision de Hacienda del Senado francés, ha oido las extensas esplicaciones del general Farre, sobre el credito concerniente al sistema de defensa nacional.

El general parece haber insistido mucho sobre la necesidad de aumentar las fortificaciones de la primera linea de defensa del lado del Rhin.

Se considera que aún se necesitarán de 6 á 8 millones, para terminar las fortificaciones de Nancy.

— El general Farre reunió en el ministerio de la Guerra á algunas notabilidades militares y les habló de la situacion de Argel.

El ministro emitió la idea de crear dos ó tres regimientos de cazadores de Africa por provincia, que permitieran renunciar á la caballería indígena que saquea muy frecuentemente los convoyes y deserta en el momento de la accion.

— El gobierno del Canadá acaba de honrar reparando los crímenes de la madre patria.

Con la aprobacion de los Cuerpos Legislativos ha incluido en el presupuesto del Estado una suma de 50.000 pesetas en favor de los reverendos Padres trapistas de Bellefontaine, en Anjou, que van á crear en América un grande establecimiento agrícola que se les ha ofrecido en las orillas del S. Lorenzo.

El reverendo Padre Abad asistia á la sesion en que esa resolucion fué tomado, y el presidente de la Cámara le hizo sentar á su derecha, yendo á cumplimentar al glorioso expulsado francés todos los jefes de los grupos parlamentarios.

GACETILLA LOCAL.

PASO DEL PLANETA VENUS EN 1882.

Un acontecimiento astronómico, no desprovisto de importancia, hemos de presenciar el día 6 de diciembre del año próximo venidero, si es que llegamos allá: el paso, nuevamente, del planeta Venus por delante del sol. La observación de tal fenómeno, que no volverá á producirse hasta el año 2002, á cuya fecha ya no llegaremos, es para la ciencia astronómica de una necesidad absoluta.

El resultado, con efecto, que de esta observación se espera, es el poner término á la incertidumbre que existe actualmente entre la distancia del sol á la tierra, incertidumbre que priva á la ciencia moderna de datos positivos sobre todas las dimensiones del sistema solar.

El primer paso de esta índole dado por el planeta Venus á la vista de nuestro globo, y del cual se conserva memoria, verificóse el 6 de diciembre de 1631; bien es verdad que este acontecimiento sólo tuvo lugar bajo el punto de vista de la curiosidad, porque su observación ningún beneficio reportó á la ciencia.

La repetición del caso en 1766 tuvo carácter algo más importante: pero lo tuvo, sobre todo, la de 1874, en cuya época aprestáronse todas las naciones al estudio del acontecimiento astronómico. La Academia de Ciencias francesa, por su parte, organizó seis misiones, tres australes y tres boreales. Sus estudios, si bien realizados con auxilio de todos los medios de que la ciencia disponía por entonces, tendrán, no obstante, que ser completados con los nuevos trabajos que se efectúen en 1882, pasada cuya fecha no podrá volverse sobre ellas hasta transcurridos la friolera de ciento veinte años; esto es, hasta el año de 2002.

Ocho misiones serán las encargadas de observar el pasaje de Venus en el año que seguirá al actual. El ministro de Marina de la República francesa ha recabado para la marina el honor de encargarse de las cuatro expediciones australes, honor que se otorgará á los más inteligentes oficiales de aquel instituto. También el ministro de la Guerra, por su parte, ha pedido que una de las expediciones del Norte sea realizada por oficiales de Estado Mayor.

M. D'Abbadie, miembro de la Academia de Ciencias, se ha puesto á las órdenes de la comisión para dirigir otra de aquellas; y en fin, el Observatorio de París y la comisión de Venus, llevarán á cabo las otras dos.

La compañía de Mensajerías marítimas y las compañías de caminos de hierro han resuelto hacer considerables rebajas en los precios de transportes para todo cuanto se refiera á los expedicionarios. Y á más de todo esto, existe una cordial inteligencia entre Inglaterra y Francia para la más perfecta y acabada organización de las misiones.

Todo autoriza, pues, para fundar grandes esperanzas en que no en vano el hermoso planeta repetirá esta vez sus pasajes ante el astro solar, y en que los sabios enriquecerán sus estudios astronómicos con resultados científicos que habrán de ser contados entre los más importantes de nuestra época.

Así; por lo ménos, se lo prometen ellos mismos.

En la procesion del Jubileo celebrado el último domingo por el Reverendo Clero y parroquianos de San Jaime, quizás llamó la atención de algunos de los espectadores un buen número de niñas y muchachas, vestidas pobremente como humildes hijas del pueblo. Iban estas como alumnas de una escuela nocturna establecida en aquella parroquia, sostenida con las limosnas de los feligreses de la misma y desempeñada por algunas señoritas entre las cuales las hay que tienen título suficiente para la enseñanza. En ella, además de la instrucción religiosa aprenden á leer, escribir y contar y otros conocimientos útiles, que no podrían adquirir las educandas, mayormente aquellas que tienen que pasar todo el día en el monótono trabajo de una fábrica. Cada año suelen recibir todas una prenda de vestir, sea como premio ó como estímulo de su aplicación.

El coste de las de este año ascendió á cerca de mil reales, cantidad más que respetable si se atiende á que las niñas que acuden á la escuela no solamente reciben gratis la enseñanza, sino también todos los útiles necesarios para adquirirla.

Recompense el cielo la caridad de las generosas personas que contribuyen al sostenimiento de una obra tan benéfica y moralizadora, y derrame abundantes gracias sobre las virtuosas señoritas que, á costa de sacrificios sin cuento, de asiduos trabajos y de una perseverancia continua, procuran el pan de la instrucción á tantas jóvenes que de otro modo estarían privadas de él, é infunden en sus corazones el amor á la virtud cristiana, único medio de salvarlas del inminente peligro de perderse á que

se ven expuestas en los desgraciados tiempos que atravesamos.

El cementerio de Santa Margarita de cuyo diseño, obra del malogrado arquitecto señor Rigo, hemos oído hacer grandes elogios á los inteligentes, se halla por fin en estado de ser utilizado, después de once años de interrumpidos trabajos. Con este motivo, el domingo por la tarde fué solemnemente bendecido por el Sr. Ecónomo en representación del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo. El acto revistió particulares circunstancias de solemnidad organizándose una procesion con todo lo más notable del pueblo, que estuvo muy lucida. Después, y á los acordes de la música, se sirvió un refresco en la Casa Consistorial.

Reciban cuantas personas se han interesado en esta mejora nuestro parabién, y no desmayen hasta terminar en toda su belleza el proyecto en construcción.

Dice un colega que la guardia civil ha sorprendido ayer una partida de juego en el cafetín de Moreno, situado en la plaza Mayor...

Digno de aplauso es el celo de la Guardia civil; pero creemos que no estaría fuera de lugar que se vigilasen ciertos establecimientos, que no son cafetines ni bodegones, en donde, según de público se dice, se juega á la alta escuela, con gran perjuicio de la moral y de la paz y tranquilidad de las familias.

Al dar cuenta ayer *El Diario* de la bendición del nuevo cementerio de Santa Margarita, dice que, después de terminada, se dirigió el sacerdote al cementerio viejo y cantó un responsus por los que allí descansan.

No es la primera vez ni la segunda que *El Diario* emplea la palabra *responsus*, y como suponemos que querrá decir *responsorium*, aunque no lo dice, esperamos que en lo sucesivo usará la palabra castellana correspondiente, ó, si quiere hablar en latín, se servirá de palabras que esten en el Diccionario de esta lengua.

La Junta de Obras del puerto de Mahon ha recurrido al ministro de Fomento solicitando que en las próximas Cortes sea declarado aquel puerto de interés general, cualidad que por la ley de 7 Mayo de 1880 se le niega.

Se está en gestiones con el Ayuntamiento de Palma para que de los fondos públicos conceda alumbrado al jardín ó glorieta que se ha arreglado en la muralla del mar al pié del Palacio de la capitania general. Veremos que resolverán nuestros concejales.

Nuestros colegas se han ocupado de la desgracia de una joven de la calle de San Pedro, á quien estando preparando un quinqué se le derramó el líquido y se le encendieron los vestidos recibiendo la infeliz quemaduras consideradas graves.

En la hacienda denominada *can Llodrà* se cometió el sábado un robo de mil pesetas en oro á eso de las nueve de la mañana. Parece que resulta ser los autores dos hermanos que están en poder de los tribunales.

La carretera de Petra á Pollensa ha sido aprobada por la Direccion General de Obras Públicas; esperamos ver aparecer pronto la subasta en el Boletín para consuelo de los trabajadores que buscan ocupacion.

En la renovacion parcial de Junta del Ateneo Balear han sido elegidos: Presidente, D. Joaquín Botia, Tesorero Contador, D. Antonio Humbert y Secretario D. Luis Martí.

La abundancia de originales nos ha impedido el publicar hasta hoy las Comisiones de que consta el Ayuntamiento de Palma, y como no dejan de tener cierto interes para el público, hemos creído conveniente su insercion:

Abastos.

La componen los Señores Tenientes de Alcalde.

Aguas.

- D. Alejandro Rosselló.
- D. Juan Alcover.
- D. Domingo Escafi.
- D. Gabriel Perez.
- D. Luis Castella.
- D. Antonio Sorá.
- D. José Capdebou.

Alumbrado.

- D. Juan Bauzá.
- D. Antonio Juan.
- D. Fausto Bonafé.
- D. Alejandro Ferrer.
- D. Antonio Sorá.

Beneficencia.

- D. Juan Alcover.
- D. Jerónimo Rosselló.
- D. Fausto Bonafé.
- D. Luis Castella.
- D. Enrique Lladó.

Bomberos.

- D. Enrique Lladó.
- D. Gabriel Perez.
- D. José M. Puig.

Cementerios.

- D. Heriberto Granell.
- D. Antonio Bennasar.
- D. Gabriel Sorá.
- D. Francisco Gamundi.
- D. Sebastian Domenge.
- D. Alejandro Ferrer.
- D. Guillermo Serra.

Centro electoral y estadística.

- D. Antonio Marroig.
- D. Domingo Escafi.
- D. Gabriel Oliver.
- D. José Puig.
- D. José Capdebou.

Hacienda.

- D. José Rosich.
- D. Antonio Marroig.
- D. Gabriel Oliver.
- D. José Puig.
- D. Juan Munar.
- D. Domingo Escafi.
- D. Luis Castella.

Ensanche.

- Sr. Alcalde.
- D. Francisco Gamundi.
- D. Heriberto Granell.
- D. Alejandro Bosselló.
- D. Juan Felani.
- D. Pascual Ribot.
- D. Ricardo Piquer.

Fomento.

- D. Antonio Bisanéz.
- D. Evaristo Argeles.
- D. Guillermo Serra.
- D. Luis Castella.
- D. Juan Camps.

Gobierno interior.

- D. José Estades.
- D. Jerónimo Rosselló.
- D. Sebastian Domenge.
- D. Pascual Ribot.
- D. Juan Munar.

Obras y empedrados.

- D. Antonio Marroig.
- D. Antonio Bisanéz.
- D. José Estades.
- D. Alejandro Rosselló.
- D. Juan Munar.

Reemplazos.

- D. Juan Bauzá.
- D. Evaristo Argeles.
- D. Antonio Juan.
- D. Gabriel Perez.
- D. Antonio Bennasar.

Vias públicas.

- D. José Ramis de Airellor.
- D. José M. Puig.
- D. Melchor Pascual.
- D. Juan Jaume.
- D. Luis Castella.
- D. Juan Felani.
- D. Juan Camps.

De cómo se forjan las calumnias.

Copiamos de una revista de Paris el siguiente sucedido:

Ocho dias há dos sacerdotes viajaban á través de Paris en un ómnibus. Uno de ellos pagó el asiento de una señora á quien acompañaban, por no tener aquella cambio. El conductor, que sin duda se alimenta de periódicos anticlericales, exclamó en tono de chunga:

—¡Señores! ¡qué escándalo! Los curas pagan por las señoras!

Y empezó á reír y burlarse con un viajero que le hacía coro.

Uno de los sacerdotes protestó contra tamaña grosería, el ómnibus se detuvo, la gente se agolpó, el conductor gritó que allá había un cura que acababa de robar á una mujer, y tal fué el escándalo, que poco faltó para que la plebe asesinase á los dos sacerdotes.

Es verdad que otro viajero protestó contra la infamia del conductor, y que llevado el caso ante los tribunales, estos han condenado al conductor y á su cómplice á cuatro meses de cárcel y 100 francos de multa.

Con cargo, la correspondencia y 88 pasajeros salió ayer tarde para Barcelona el vapor-correo *Mallorca*.

Con el presente número repartimos una hoja suelta, para terminar la publicacion de la preciosa novelita que hemos trasladado á nuestro periódico.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 12 á las 5:15 t.

(Recibido el 12 á las 5:46 t.)

La Comision que entiende en el tratado de comercio con Francia marchará mañana.

Bou-Amema ha sido rechazado perdiendo 250 hombres.

Espérase nuevos inmigrantes.

Se ha hundido una iglesia en Méjico resultando 50 muertos.

3 por 100; Interior, 24:80.—Exterior 27:00.—Bonos 101:80.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Table with 2 columns: Instrument (e.g., Madrid 3 por 100 interior contado) and Price (e.g., 25:20).

Palma 13 de Junio de 1881.

CORREO DE HOY.

El vapor Jaime I ha fondeado en este puerto á las diez y tres cuartos de la mañana...

De El Imparcial del lunes tomamos el siguiente alcance:

Aran 9 (por vapor á Almería).

Almería 10, 7 tarde (recibido 8 noche).—Entre nuestros compatriotas reina gran agitacion...

Telegrafian de Sedbou que el jefe insurrecto Bou-Amema marcha con fuerzas numerosas...

El movimiento parece no tiene otro objeto que el de proveerse de víveres.

El general frances Louis ocupa con tres columnas El-estricha y Teddon.

Las tribus del territorio de Hemezen, tranquilas. Los puntos de Saida están ocupados militarmente...

El vapor-correo trasatlántico San Agustin condujo de Francia mil hombres de infanteria...

En Sahouria hay un pánico horrible por haberse unido á los insurrectos las tribus vecinas.

Perregaux está ya en comunicacion. Los carros españoles y los colonos se refugiaron á tiempo á la poblacion.

Dicese que Bou-Amema atacó á una tribu árabe que se negó á sublevarse.

Ali-Sliman, segundo hoy de Bou-Amema, se ofreció á servir al gobierno frances é impedir nuevas insurrecciones...

El calor es excesivo, y con él aumentan las enfermedades en el ejército.

Se esperan ingenieros militares que han de dirigir las fortificaciones que el gobierno se propone construir este verano...

Almería 10, 5:55 tarde (recibido 10:35 noche.)

Hoy han llegado, procedentes de Orán, los vapores Numancia y Victoria, conduciendo el primero 112 y el segundo 185 fugitivos.

La mitad de ellos tienen una mediana posicion, y por tanto, no se les ha repartido el socorro.

A la una de la tarde se hizo el reparto á los necesitados que acababan de llegar, verificándose el acto á presencia de las autoridades...

Se repartieron 3.790 reales.

Despues llegaron á esta ciudad las viudas y huérfanos de Carboneras. De este pueblo fueron asesinados en los campos de Saida treinta y dos individuos.

El alcalde y secretario de Carboneras acompañaban á las viudas y huérfanos. Traen una informacion cumplida.

Las cuotas que se les han entregado son de 300 reales, ascendiendo el socorro de los de este pueblo á 6.300 reales.

Suma invertida hoy en socorros 10.090 rs.

Los socorridos lloran al recibir sus cuotas y bendicen á las personas caritativas del pueblo de Madrid y á las de España...

Almería 10 (9:15 noche.)

A bordo del vapor Victoria con rumbo á Orán. Varios españoles, colonos ó trabajadores de Saida y Bel-Abbes, hoy en la mayor miseria...

— Ni lo de Sebastopol va á tener que hacer con lo de Sfax. Todos los días vienen de Paris...

— Telegrafian de Orán con fecha de ayer, que el mismo día ha ocurrido un gravísimo suceso en aquella poblacion.

Unos ochenta jornaleros españoles, á consecuencia de una riña que habían tenido con unos mozos de cordel árabes, intentaron refugiarse á bordo de un vapor de la Compania Trasatlántica...

La tripulacion del buque se opuso á que los españoles entraran en él, trabándose una lucha...

El segundo de á bordo hizo uso del revólver para impedir que los españoles escalaran el vapor.

Los marineros de la goleta de guerra española Ligera, al ver el modo cómo eran tratados sus compatriotas, quisieron hacer causa comun con ellos...

Siete jornaleros españoles que se dedicaban al transporte de mercancías han sido citados ante el tribunal de policia correccional.

Reina bastante agitacion entre los españoles, particularmente contra los moros.

— En algun círculo conservador hemos oido asegurar que la ausencia del Sr. Sagasta daría ocasion á desavenencias entre éste y el general Martinez Campos...

Reina bastante agitacion entre los españoles, particularmente contra los moros.

— En algun círculo conservador hemos oido asegurar que la ausencia del Sr. Sagasta daría ocasion á desavenencias entre éste y el general Martinez Campos...

Reina bastante agitacion entre los españoles, particularmente contra los moros.

Marzo.—Esta página es la última que escribí en este castillo, donde voces muy amadas quisieran retenerme; dejó á Amanay un pliego lacrado que no abrirá sino dentro de un año...

Magdalena.— Amor llevo sólo el peso de la justicia, y nos condenas á pagar siglos de tortura lo que puedes desquitar con un día de sacrificio...

Los que túvo que vencer, los milagros con los que la Providencia favoreció su celo, han conmovido mi corazón. No hacía mucho que estaba en el mundo; fué el 6 de Febrero de 1871, cuando la madre de la Providencia...

Enero.—El señor de Vieillot habla con abandono de sus viajes, de sus penas, de las coincidencias.

Magdalena.— Hecho quiere á la tía Magdalena, la soñaria de Villoblanche, y cuando vienen todos á visitarme, siento que su cariño me hace bien...

Magdalena.— Mi silencio ha disuadido á Amanay de continuar, y con el cariño más fraternal, lo he convalido mis proyectos futuros.

